



る う て る

2011年
2月
No.758

●発行所
日本福音ルーテル教会事務局広報室
〒162-0842 東京都新宿区市谷砂土原町 1-1
電話 03-3260-8631

●振替口座 ■ 00190-7-71734
●ウェブサイト ■ <http://www.jelc.or.jp>
●E-mail ■ jelc@jelc.or.jp
●発行人 ■ 徳野昌博 m-tokuno@jelc.or.jp
●印刷人 ■ 精文堂印刷株式会社
●定 価 ■ 1部 40円 (郵送料を含む)

説教

イエス様の洗礼

「キリストと結ばれる人はだれでも、新しく創造された者なのです。」
「コリントの信徒への手紙一」五章十七節



イエス様は洗礼者ヨハネから洗礼を受けました。これを契機に、イエス様は家を出て、救い主、キリストとしての活動を始めます。「公生涯」、公の生涯のスタートです。わたしたちの洗礼も、神様の子ども、神様のものとしての人生の新たな始まり、スタートです。

洗者ヨハネは、「最後の預言者」とも言われています。預言者として彼は、神の審判を説き、ヨルダン川で悔い改めに導く洗礼を授けていたのです。そして、人々は罪を告白して洗礼を受けました。

葉には「的はずれ」という意味があります。神様と人との関係、絆が崩れて、ボタンの掛け違いが起こり、すべてがずれてしまっている状態、何とも居心地の悪い状態のことです。そこで、ヨハネは、神様と人との関係を修復し、正しい関係にするために、人間に悔い改めを迫り、洗礼を授けていたのです。

死に与り、キリストと共に葬られて、罪に死ぬのです。そして、キリストの義に与り、キリストに結ばれて、キリストと共に、新しい命に生き始めます。新しい創造、新しい人生のスタートとしての洗礼です。

洗礼には、必ず水が用いられます。水は死と結びついていて、水に漬ければ人は人間は生きていくことはできません。洗礼の水は、キリストと共に死ぬことを象徴しています。死んだ者は罪から解放されています。水は死を意味しますが、同時に、水がなければ命は維持できません。「命の水」と言われたりもしますが、命に水は欠かせません。

洗礼は、イエス様の十字架の死と復活を体験した使徒たち以来、キリスト教会の働きの一つとなり、今日の教会にも引き継がれています。教会で、わたしたちが授けられる洗礼はキリストの名による洗礼です。それはキリストの中への洗礼です。つまり、キリストと一体となるのです。それはキリストの死にも与ること、古い自分に死ぬのです。洗礼においてわたしたちは死にます。キリストと共に復活して、新しい命に生き始めるために。

洗礼を受けているということは、キリストに結ばれているということ、キリストに結ばれているということです。これは人生における決定的なことです。パウロが「誰でもキリストに結ばれるならば、新しく創造されたもの」と言っています。洗礼は、わたしたちの人生の新しい創造です。新しい創造は死を経て実現します。洗礼によって、キリストの



それは苦勞のない人生と言ふことではありません。洗礼を受けても苦勞は無くなりません。洗礼を受けて病気が治ることもあるかもしれませんが、治らないことも多いのです。しかし、そ

それは苦勞のない人生と言ふことではありません。洗礼を受けても苦勞は無くなりません。洗礼を受けて病気が治ることもあるかもしれませんが、治らないことも多いのです。しかし、その意味が違ってくるのです。使徒パウロは言っています。「キリストに結ばれているならば、自分たちの苦勞、苦しみは、決して無駄にはならない」と。キリストと結ばれることがあっても、そのどれ一つも無駄ではないのです。キリストに結ばれて生きることは、どのような意味で実在に決定的なことなのです。洗礼を受け、キリストに結ばれることで、人生のすべてが、根本から変わるのです。

小石川教会牧師 徳野昌博

訃報



らうてる法人会連合会長、ルーテル学院大学・日本ルーテル神学校理事長として、また法律顧問として日本福音ルーテル教会のために長年にわたって多大の貢献をしてこられた石原寛さん(弁護士・市ヶ谷教会員)が2010年10月26日逝去されましたことを謹んでお知らせいたします。ご家族、関係者の上に、主なる神様の慰めを祈ります。 広報室

風の道具箱

春さがし

初恋の思い出です。あるとき好きだった女の子が、「フリージアの花が大好き」というのを小耳にはさみまし。ところが、その子がいきなり転校することになりました。なんと初恋の思い出を伝えようと、フリージアを贈ることにしたのです。

その頃、花と言えば桜とチューリップしかわからな。私でしたから大変。フリージアの花はどんなものか、植物図鑑から国語辞典、英語辞典まで調べました。何とかわかったのは、原産地はどこで何科の植物ということだけでした。フリージアが日本

に、しかも田舎にあるとは思えず、もうだめだと諦めてしまいました。それでもフリージアの花を贈りたいという心で近くの花屋さんに行つたのです。そして一言「フリージアに似た花を下さい」と。すると花屋さん「フリージアはあるけれど、似たものはないねえ」と笑われました。飛ぶようにうれしかったのを覚えています。フリージアを見るたびに、神様はどのようにして私を探してくださったのだと思えてなりません。

また春は遠い季節です。しかし、探してみようと思つて探してみよう。春と同時に神様を見つかることができますよ。

2011年度 日本福音ルーテル教会 教職授任按手式

日時：2011年3月6日(日) 19:00～
場所：日本福音ルーテル教会 宣教百年記念東京会堂

授受予定者 浅野直樹氏(都南教会) 市原悠史氏(西宮教会)

春の 全国ティーンズキャンプ 参加者募集

日程：2011年3月29日(火)～31日(木)
会場：国立首爾青少年自然の家(奈良県宇陀郡首爾村)
テーマ：いのちってだれのもの? -The Eternal Question-

申込締切：2011年2月27日(1月23日までの申込は参加費が割引)
【申込先】 TNG-apply@jelc.or.jp
092-641-5480 (FAX/箱崎教会・和田牧師)

詳細は各教会に送付されている申込書をご覧ください。

信徒の声

神様に勇気づけられて

米国カリフォルニア州ハンティントン・ビーチ
LCR 復活ルーテル教会・日本語部

あいこ ころでいる
愛子 Gordillo

今から12年前に私は卵巣ガン摘出の手術を受けました。3〜4時間で手術が済む予定と執刀医師から言われましたが何と出血多量のため10日間も人事不省に落ち入り、九死に一生を得ました。結局、術後抗ガン剤治療（キモセラピー）を20回受けました。途中、白血球の値が余りにも低下したため危険です。キモが出来ず、全部終了するまで2年以上も掛かってしまいました。

ここで本当に感謝しなければならなかったのは、10日間眠ってたたためか術後良く味わう咳やくクシャミをしたりしても痛みを一切感じ無かったことと、キモの副作用も皆無で吐き気、食欲減退、その他も一切無く、例外は毛が抜けたこと位で終わりました。何時また再発するかも知れないと言え恐怖心も全然ないと言え嘘になりました。何時また再発するかも知れないと言え恐怖心も全然ないと言え嘘になりました。何時また再発するかも知れないと言え恐怖心も全然ないと言え嘘になりました。何時また再発するかも知れないと言え恐怖心も全然ないと言え嘘になりました。



が起ころうとも神様の愛と恵みを信じ感謝して生きて行きます。

私に現在88歳、卵巣ガンを患ってから5年後に神様は私に新たな試練をくださいました。今度は「悪性リンパ腫」でしたが、それも持ち前の前向きな態度で克服し現在も教会の奉仕を出来る限り頑張っています。今後何

牧師の声

私の愛唱聖句

ルーテル学院大学 日本ルーテル神学校 チャプレン

かわた まさる
河田 優

生きて居るのは、もはやわたしではありません。キリストがわたしの内に生きておられるのです。わたしが今、肉において生きて居るのは、わたしを愛し、わたしのために身を献げられた神の子に対する信仰によるものです。

わたしは、神の恵みを無にしません。

ガラテヤの信徒への手紙 2章20〜21a節

神学校では毎年、神学教育委員の方々と共に、神学生と教員による修養会が行われています。昨年のテーマは「召命」であり、閉会礼拝に参加者は順番に

聖壇に立ち、自分に与えられた大切な聖句を読み上げました。そして、これからのこの聖句を神の御言葉として受け止めて、その御言葉に立って歩み続けていけるように神の守りと導きを祈り求めたのです。閉会礼拝の説教ということで最後になった私が読み上げたのが、この聖句です。

実はこの聖句は、神学校の卒業を控えた17年前の冬、市ヶ谷教会の一室で読み上げた御言葉です。その時に目の前におられたのは、任用試験の面接をされる牧師先生方でした。面接には必ず愛唱聖句は質問

が誠実であろうとすれば自分で何とかできると思込んでいたのです。実はそのような思いこそ誠実でありませんでした。人を傷つけるようなこと、自分の力だけではどうにもならない出来事なども経験し、ようやくたどり着いたのが、この聖句です。私は私自身に生きるのではなく、私を救われるイエスを信じて生きることを信じて生きるイエスと共に私は、まわりの人たちが生かされていく。それが誠実であろうとすれば自分で何とかできると思込んでいたのです。実はそのような思いこそ誠実でありませんでした。人を傷つけるようなこと、自分の力だけではどうにもならない出来事なども経験し、ようやくたどり着いたのが、この聖句です。私は私自身に生きるのではなく、私を救われるイエスを信じて生きることを信じて生きるイエスと共に私は、まわりの人たちが生かされていく。それが

は神様の大きな恵みです。「わたしは神の恵みを無にはしません。」これは、牧師になる際の私の決意でしたし、今もこの決意は変わりません。そして、これから神学校を旅立つ神学生たちも、このような決意をもって備えの時を過ごしてもらいたいと願っています。



楽しい雪遊び。

北国の二月は寒さの厳しいときですが、国内はもちろん海外からの観光客も訪れる「雪まつり」が開催されます。幼稚園では、子どもたちと共に冬の遊びをたくさん楽しむ時です。

朝は、園児がソリに乗り、大好きなお母さんに引かれて登園する姿も見られます。毎年、園庭にはお父さん方のご協力により、雪を集めて運び、「坂」を作ります。子どもたちは、その坂でソリすべりを楽しみ、新雪の上を転がったり、雪だるまや家を作ったり...。冬の自然を体中で感じ、楽しんでる子どもたちです。

この時期、どの年齢からでも友だちと遊ぶ楽しさが伝わってきます。しかし、

めばえ幼稚園 園長 梅原裕子



2010年度 連帯献金報告

今日の社会・世界における福音の宣教、奉仕、災害緊急の支援活動として、日本福音ルーテル教会がお願している「連帯献金」のために、2010年度は各教会・団体及び教会員・教会関係者の方々から昨年一年間で、577万3817円(12月31日現在)の多額の献金が捧げられましたことを心より感謝して報告させていただきます。

2011年度も、引き続き「連帯献金」へのご支援とご協力をよろしくお願いいたします。
日本福音ルーテル教会宣教室

ブラジル伝道(68件)	168万8000円
メコン流域支援(12件)	15万6193円
災害緊急支援(137件)	263万4536円
喜望の家(16件)	21万1055円
世界宣教・無指定献金(35件)	108万4033円

献金者 教会・団体・個人芳名

■ブラジル伝道(68件)

【教会】
恵み野、神水、なごや希望、教会徳山礼拝所、札幌、千葉、大岡山、豊中、本郷、東京、京都、下関、長野、室園、小石川、宇部、水俣、帯広、栄光、保谷、箱崎、健康、厚狭、田園調布
【団体・婦人会・女性会】
女性会連盟、東教区総会、東教区女性会、第24回全国総会・ブラジル朝食会、エヴァの会、九州教区女性会、保谷教会女性会、田園調布幼稚園

【個人】
星野淑江、小泉眞・百合子、花城裕一郎、雲山玲子、古庄理世、古川文江、小泉眞、小山茂、小長谷ヤヨコ、立野泰博、厚味勉、間瀬啓允、真木澄子、乙守望、塩原久、吉田昌宏、宮本新、浅見正一、江藤直純、崔大凡、上道つる系

■メコン流域支援(12件)

古庄理世、川島由香、本郷教会、小山茂、小長谷ヤヨコ、聖ペテロ教会、長野教会、水俣教会、西条幼稚園、箱崎教会、市ヶ谷教会

■災害緊急支援(137件)

【教会】
高蔵寺、甲府、熊本、大牟田、津田沼、大江、岡崎、甘木、日田、保谷、三鷹、広島、大岡山、スオミ、湯河原、岐阜、大垣、なごや希望、田園調布、蒲田、小田原、名古屋めぐみ、岡山、荒尾、東京池袋、下関、静岡、天王寺、市ヶ谷、健康、福山、賀茂川、帯広、松本、広島、新霊山、三原、刈谷、恵み野、板橋、豊中、長野、福岡西・二日市、千葉、東京、札幌、八王子、京都、箱崎、函館、室園、博多、知多、栄光、小鹿、清水、久留米、日吉、稔台、大分、唐津、小石川、大森、松橋、本郷、厚狭、宇部、神水、賀茂川、別府
【団体・婦人会・女性会】
高蔵寺教会学校、早蔵幼稚園、本郷学生センター、武蔵野いとしぎグループ、一粒の麦、恵泉幼稚園、小石川婦人会、シオン園教会学校、九州教区、奈多愛育園、保谷女性会

■世界宣教・無指定(35件)

箱崎教会、和泉哲雄、恵泉幼稚園、古庄理世、折田良三、雪谷教会、小岩教会、大金よし子、蒲田教会、小山茂、恵み野教会、帯広教会、JLAチャリティコンサート、長野教会、青山文彦、東教区、日田教会、帯広女性会、塚田政司、甲府教会、真木澄子、めばえ幼稚園、太尾重彦、栄光教会、折田良三、児島和子、神水教会、市ヶ谷教会、川口誠、日吉教会、蒲田教会

【個人】
西村鶴子、花城裕一郎、小山茂、君田淳一、星野淑江、星野幸一、河田玲子、高沢撫津子、名嘉桃代、抱井義子、太田立男、小泉眞、シオン教会員、小川よう子、古庄理世、小川幾代、聖パウロ教会員、山之内正俊

■喜望の家(9件)

小泉眞、古庄理世、平岡博、川島由香、本郷教会、長野教会、甘木教会、真木澄子、水俣教会、保谷教会、箱崎教会、浅見正一、奈多愛育園、健康教会、聖ペテロ教会、上道つる系

【個人】
西村鶴子、花城裕一郎、小山茂、君田淳一、星野淑江、星野幸一、河田玲子、高沢撫津子、名嘉桃代、抱井義子、太田立男、小泉眞、シオン教会員、小川よう子、古庄理世、小川幾代、聖パウロ教会員、山之内正俊

◆配分・送金

災害緊急支援及び世界宣教(無指定)献金の再配分も行い、2011年1月に以下のように関係機関に支援金を送金を終了しました。

ブラジル伝道特別会計	228万8000円
メコンミッション(カンボジア・子供支援)	10万0000円
パキスタン洪水災害	40万0000円
喜望の家(6件)	21万3055円
世界ルーテル連盟(協力金基金)	40万0000円

「教会推薦理事の意義と今後の課題」について議長及び副議長が説明を行った。
11日の午前のセッションでは二つの事例研究発表が行われた。一つは熊本慈愛園の理事長柏尾誠之氏により、「統合施設」である慈愛園90年の歴史と今日における施設の礼拝・聖書の学びに関する課題等が語られた。もう一つは今年11月に創立百周年記念式典を予定している九州学院の理事長長岡立一郎氏より少子化時代における「学院の教育の現状と将来」、「学院の経営分析と課題」について詳しい説明がなされた。
最後の全体会では今年度夏に予定されている総会及び来年度の「教会推薦理事のあり方」についての協議の時を持ち、総会及び来年度の「教会推薦理事研修会」のプログラムに関しては三法人の代表者会議での協議を経て、作成していくことを確認した。(青田)

【電話番号変更】
先日宇部教会の牧会委員を総会に推薦された、松隈員雄先生のご自宅の電話番号をお知らせいたします。
■松隈員雄先生
電話:0963671004



「祈りの歌」
「教会暦にそった礼拝の歌」
「諸行事その他」
●聖書の歌
●洗礼の歌
●説教への応答の歌
●開会・閉会の歌
●派遣の歌
●教理問答歌
●幼児祝福の歌
●祝福の歌
●平和の歌
●マイノリティの者への歌
●女性の視点からの歌
●敬老の歌
●歌詞および曲ともに未完発表のものに限りません。

「歌詞についての指針」
1 曲についての指針
1 歌は多人数で合唱することを前提としますが、詠唱付の曲も歓迎します。
2 音域 上1点八音から
1 曲についての指針
1 歌は多人数で合唱することを前提としますが、詠唱付の曲も歓迎します。

2 音域 上1点八音から
1 曲についての指針
1 歌は多人数で合唱することを前提としますが、詠唱付の曲も歓迎します。

3 調号(シャープ・フラット)
4 拍子 変拍子ではできるだけ避けてください。
5 和声 出来れば自分で和声づけしてください。(コードネームも可)
作曲者のイメージと違う和声とならないように。
旋律だけの場合は和声に。
教会讃美歌委員会
委員長 日笠山吉之

「教会推薦理事の意義と今後の課題」について議長及び副議長が説明を行った。
11日の午前のセッションでは二つの事例研究発表が行われた。一つは熊本慈愛園の理事長柏尾誠之氏により、「統合施設」である慈愛園90年の歴史と今日における施設の礼拝・聖書の学びに関する課題等が語られた。もう一つは今年11月に創立百周年記念式典を予定している九州学院の理事長長岡立一郎氏より少子化時代における「学院の教育の現状と将来」、「学院の経営分析と課題」について詳しい説明がなされた。
最後の全体会では今年度夏に予定されている総会及び来年度の「教会推薦理事のあり方」についての協議の時を持ち、総会及び来年度の「教会推薦理事研修会」のプログラムに関しては三法人の代表者会議での協議を経て、作成していくことを確認した。(青田)

【電話番号変更】
先日宇部教会の牧会委員を総会に推薦された、松隈員雄先生のご自宅の電話番号をお知らせいたします。
■松隈員雄先生
電話:0963671004